Appel aux entreprises françaises qui recrutent : l'insertion par le sport ça fonctionne.

Une opportunité unique : des jeunes sportifs deviennent des collaborateurs de talent L'exemple du secteur bancaire

Depuis 10 ans, l'APELS, avec le soutien de la Fédération bancaire française (FBF), de l'Association française des banques (AFB), des banques et de France Travail, a démontré que le sport est un formidable levier d'insertion pour des jeunes issus de parcours non conventionnels.

C'est une démarche unique en France : l'APELS ne se contente pas d'orienter les jeunes vers l'emploi, elle change leur destin. Notre programme repère des talents qui n'auraient jamais imaginé travailler dans la banque et leur ouvre de nouvelles perspectives professionnelles durables. C'est un modèle inédit d'égalité des chances et de diversité dans les entreprises qui transforme des trajectoires de vie.

Déjà plus de 800 jeunes sportifs accompagnés

L'évaluation qualitative menée par Pluricité pour l'AFB et l'OPCO Atlas confirme l'impact puissant du programme Déclics Sportifs dans le secteur bancaire :

- 82 % des jeunes ont signé un contrat de professionnalisation en milieu bancaire.
- 76 % des jeunes ont connu une sortie positive (CDI, CDD ou poursuite en formation).
- 42 % des jeunes sont toujours employés dans la même banque après leur contrat de professionnalisation.
- 23 % travaillent ailleurs, dont la moitié dans une autre banque, preuve d'une insertion durable.
- 78 % des jeunes sont fiers de travailler dans la banque.

Quatre bénéfices majeurs pour l'entreprise

- Accès à un vivier de talents motivés : 49 % des jeunes du programme n'avaient jamais imaginé devenir conseillers bancaires, et pourtant, ils excellent dans ces métiers.
- Renforcement du collectif de travail : l'intégration de jeunes sportifs renforce la culture d'équipe et la dynamique en agence.
- Valorisation de l'engagement sociétal de l'entreprise : 78 % des jeunes ayant participé au programme ont une image positive de leur banque, soit 15 points de plus qu'au début du programme.
- Alignement avec la diversité sociologique du territoire: plus de 50 % des jeunes accompagnés viennent de quartiers prioritaires de la ville (QPV) ou de zones de revitalisation rurales (ZRR).

Pour des jeunes talents en recherche d'emploi, osons recruter différemment !

L'APELS a démontré que le sport est bien plus qu'un loisir ou une performance physique. Le sport est un révélateur de talents, un accélérateur d'insertion sociale et un levier puissant d'engagement en entreprise.

Aujourd'hui, nous lançons un appel à toutes les entreprises françaises : Osez recruter différemment !

- En faisant confiance aux jeunes qui ont prouvé, par le sport, leur capacité à s'engager, à persévérer et à travailler en équipe.
- En donnant une chance aux talents jusqu'alors invisibles!
- Des milliers de jeunes motivés, formés par l'APELS.











Recruter en étant accompagné

- Recrutez des jeunes sportifs via un contrat de professionnalisation, en étant accompagné par l'équipe de l'APELS.
- Bénéficiez d'un suivi avec nos coachs d'insertion, qui accompagnent les jeunes vers l'emploi et facilitent l'intégration en entreprise.

Rejoignez un mouvement pour l'avenir!

En intégrant ces jeunes, vous ne faites pas qu'embaucher : vous participez à une transformation sociale majeure.

Un programme déployé sur tout le territoire

Grâce à une implantation forte dans plus de 40 villes en France, nous avons pu identifier, accompagner et insérer des jeunes au plus près des bassins d'emploi. Parmi les territoires où le programme a déjà fait ses preuves, on retrouve :

- Île-de-France: Paris, Garges-lès-Gonesse, Meaux, Seine-Saint-Denis, Val-de-Marne, Yvelines...
- Auvergne-Rhône-Alpes: Lyon, Vaulx-en-Velin, Grenoble, Clermont-Ferrand...
- Outre-mer: La Réunion
- Provence-Alpes-Côte d'Azur : Marseille, Nice, Avignon...
- Occitanie: Montpellier...
- Hauts-de-France: Lille, Roubaix, Calais, Tourcoing...
- **Grand Est:** Strasbourg, Metz, Nancy...
- Nouvelle-Aquitaine: Bordeaux...
- Normandie : Caen, Hérouville, Le Havre, Rouen...
- Pays de la Loire et Bretagne : Angers...

Cette couverture territoriale nous permet de répondre aux besoins spécifiques des entreprises locales tout en assurant un maillage national cohérent.

Un accompagnement structuré, porté par des coachs d'insertion

L'APELS a formé un réseau de 540 animateurs d'inclusion par le sport et une centaine de coachs d'insertion, spécialement formés pour accompagner les jeunes dans leur parcours. Ces coachs, dont l'action est soutenue par l'État (reçus par le président de la République en octobre 2023), jouent un rôle central :

- Repérer les talents dans les clubs sportifs et les quartiers populaires.
- Développer leur confiance et leurs compétences comportementales (engagement, rigueur, résilience, esprit d'équipe).
- Assurer un suivi individualisé jusqu'à l'emploi en lien avec les entreprises et les tuteurs en agence.

Un programme qui change des vies et des territoires

L'APELS, l'AFB, la FBF, les banques et France Travail ne se limitent pas à l'insertion professionnelle. Nous transformons des parcours de vie et créons des opportunités qui n'existaient pas. Le programme a fait ses preuves. Le secteur bancaire a été pionnier.

Renforçons nos partenariats et mobilisons le plus large réseau d'entreprises participantes ! Ensemble, allons plus loin.

Construisons une France et un monde du travail plus inclusif, plus performant et plus humain.

Jean-Philippe Acensi Président de l'APELS Thibault Guilly Directeur Général de France Travail

Maya Atig Directrice Générale de l'AFB et de la FBF









